
小学校グラウンドの芝生育成状況について 
 

◎ H25.6.1(土) 

 今日は小学校の運動会です。芝生を植えてから初めての運動会となりました。 

 芝生化推進隊を中心とした、芝刈りボランティアの皆様のお世話により、すばらしい緑の上で行

うことが出来ました。 

 また、県道の歩道には、老人クラブをはじめとする地域の方のお世話により、プランターに花が

咲いています。 

 運動会前には、周辺の除草やゴミ拾いなどお世話になっています。 

 

 

◎ H25.6.3(月) 

 昨日(6/1)の芝刈りと肥料散布は、雨天の為中止しました。 

 

 左・・鉄棒付近に碁盤の目の緑が出てきました。昨年植えつけた苗が伸びきれずにいましたが、

今年は元気に伸び始めたようです。 

 右・・二週間前に目土をした場所です。赤い円の中に芝が伸びています。 

 

 

◎ H25.6.10(月) 

 五十週間目 

 昨日(6/9)芝刈りと、肥料散布をしました。 



 

 茶色い範囲が少し広がりました。 

 

 

◎ H25.6.17(月) 

 五十一週間目 

 昨日、芝刈りを行いました。 

 梅雨に入っても、雨があまり降りませんが、５月上旬から散水を初めていますので、芝は元気で

す。 

 (５月中は奇数日の夜、全体に２０分間水がかかるように散水。６月上旬は毎晩２０分間、６月

中旬からは毎晩４５分間、全体に水がかかるように散水しています。・・・地下水をスプリンクラ

ーでタイマー制御し、２２時３０分から４５分刻みで五系列散水。雨センサー付で、降水時には散

水しません。) 

 

 

 手前のほうも、冬芝がうっすらと茶色くなりました。 



 

 

◎ H25.6.24(月) 

 一周年 

 H24.6.24(日)に芝の苗を植付けしてから一年が経過しました。 

 15 日頃から雨が続いたことと、気温が下がったことで、冬芝が再度勢いを増し、一週間で 3～

4cm 伸びました。 

 気温が 30 度以上の日が一週間程度続けば、冬芝が枯れ夏芝に入れ替わります。(梅雨明け頃) 

 現在も冬芝の間に、夏芝が元気よく張り出していますが入れ替わりにもう少し時間が掛かります。 

 

 冬芝の茶色い範囲があまり広がりません。 

 雨上がりで、芝の緑が鮮やかになりました。  



 

 

◎ H25.7.1(月) 

 一周年と一週間目 

 冬芝の生長が止まりません。一週間で 6～8cm 伸びました。 

 朝露で濡れているのと、刈り取りの長さが長いため（3cm の刈り高）集草装置が使えず人力で

集草をしています。 

 刈り取った芝を熊手で集めて、手で車に乗せているので、人数と時間が掛かります。 

 しばらくのあいだ、散水を一日おきにします。また、芝刈りの前日は散水を止めます。 

 

 長い芝を刈り取ったので、刈り取り後がはっきりと出ました。 

 



◎ H25.7.8(月) 

 一年と二週間目 

 冬芝が枯れ、茶色い部分が全体に広がりました。特に西側(左側)のが色が濃くなりました。 

 

 緑と茶色がまだらになっています。これから夏芝の緑が広がってきます。 

 

 

◎ H25.7.14(日) 

 一年と三週間目 

 冬芝の枯れた範囲が広がりました。その茶色の中にも、うっすらと夏芝の緑も見えます。 

 

 

 左・・西側ゴールと築山付近の近景。茶色が冬芝の枯れたもので、緑が夏芝です。 

 中・・西側ゴールと築山付近の接写。茶色の間や下から、夏芝の緑が見えます。 

 左・・特別教室棟付近。夏芝に入れ替わっています。 



 

 冬芝の密集が薄れてきました。 

 

 

◎ H25.7.22(月) 

 一年と四週間目 

 昨日、芝刈りと肥料散布をしました。 

 肥料散布は、冬芝の枯れ具合で二週間延期していました。 

 グラウンドの北側半分は、ほとんど夏芝に入れ替わり緑色になりました。 

 南側半分は、冬芝が枯れが広がりほとんど茶色になりました。緑色の筋は夏芝に入れ替わったと

ころです。 

 

 近くで見ると、緑色が広がってきています。 



 

 

◎ H25.7.29(月) 

 一年と五週間目 

 昨日は、雨のため芝刈りができませんでした。 

 先週の肥料散布で、芝の緑が濃くなってきました。 

 グラウンド全体が夏芝に入れ替わりました。 

 

 緑が濃くなりました。 

 

 

 



 

◎ H25.8.5(月) 

 一年と六週間目 

 昨日は雨でしたが、芝刈りを行いました。 

 体育館前のサークルや、特別教室等前の長方形はイベント用に芝を整えたものです。 

 残念ながら午後も雨が降ったため、一周年記念イベントは中止しました。 

 

 夏芝の緑も濃くなりました。これで芝の生育も一回りしましたので、これからは変化のあった時

に掲載します。 

 

 夏芝の厚みができてきました。 

 

 

◎ H25.8.16(金) 

 盆踊り花火大会が盛大に行われ、約 1,300 人の参加がありました。 

 左・・芝生の上で盆踊り。子供たちの参加も増えています。 

 中・・踊りの輪の外では、芝生の上で団欒の輪が広がっています。 

 右・・お待ちかねの花火。芝生に座ったり、寝転んで楽しみました。 



 

 

◎ H25.8.25(日) 

 午前 7 時から小雨が降る中、ＰＴＡ親子除草作業が行われました。 

  おかげさまで、学校全体がきれいになりました。 

左・・集合、開会。 中・・作業開始です。 右・・グラウンドの芝生化をしていない個所の草取

り。 

 

 

左・・職員室南側の花壇。 中・・中庭の花壇等。 右・・体育館東側通路。 

 

 

◎ H25.9.22(日) 

 村民運動会が開会されました。 

 昨年は雨天のため体育館で行いましたが、今年は芝生の上で運動会を開会することができました。 

 

 



 左・・ラジオ体操。 中、右・・小学校金管バンドのマーチング。 

 

 

左・・親子で買い物 中・・チャンポンリレー 右・・年齢別リレー 

(競技写真３枚は、H25.9.24 に追加して掲載しました。) 

 


